

La Forêt est le refuge des animaux

En hiver, les animaux sauvages vivent grâce aux réserves accumulées pendant l'été. Alors qu'ils dépensent plus d'énergie pour se déplacer dans la neige et maintenir leur température corporelle, les apports en nourriture sont très faibles. Malgré les adaptations développées, beaucoup d'animaux meurent à cette saison.

Les dérangements fréquents engendrent des déplacements répétés qui épuisent leurs réserves d'énergie.

Il faut donc éviter absolument de les déranger durant la période sensible qui va de décembre à fin juillet.



Les **ongulés** peuvent perdre plus du tiers de leur poids en hiver. Ils peinent à se déplacer dans la neige profonde et dépensent beaucoup d'énergie pour fuir.



Afin d'échapper à la vue des prédateurs, le **lièvre variable**, l'hermine et le lagopède deviennent blancs. Ils économisent ainsi l'énergie de la fuite.



Afin de maintenir leur température corporelle, les **tétras-lyre** et les **lagopèdes** passent presque la totalité des journées enfouis sous la neige. Des envols causés par des dérangements répétés peuvent les affaiblir jusqu'à la mort.

En plus du dérangement insupportable pour la faune, le hors-piste occasionne des dégâts forestiers: les arêtes aiguës des skis coupent les jeunes pousses.



Quelques règles pour plus de nature

1. Respectez les zones de tranquillité et les sites de protection.
2. En forêt, restez uniquement sur les pistes balisées.
3. Evitez les lisières et les pentes déneigées (zones de nourrissage).
4. Tenez les chiens en laisse, en particulier en forêt.



respecter
c'est protéger

